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黃委員國昌：（11 時 47 分）主席、各位列席官員、各位同仁。鼓勵臺商回臺進

行實體投資、促進我們產業的升級和轉型，這個政策方向我基本上都支持。但是政

府怎麼樣做好配套措施，防止回來的資金進入不動產炒作，以免重蹈馬政府錯誤政

策帶給年輕人的惡果，這件事情一定要放在心上，非常嚴肅地去面對，因為馬政府

所種下的惡果，到現在承受的是年輕人，而不是當初作決策的官員！在這個基本立

場上，我先請教一下國發會陳主委，3 月 30 日中央社發布一則新聞，內容是陳

主委說國發基金匡列 200 億元做為利息補貼，現在金額不夠，未來會依照臺商的

需求予以增加，需求多少、滿足多少。請問中央社這則新聞的內容對嗎？ 

 

主席：請國發會陳主任委員說明。 

 

陳主任委員美伶：主席、各位委員。當時他們是問，如果臺商非常熱烈的話，我們

會不會滿足他們的需求，我的講法是，因為這次是需求導向，所以我們會去盤點需

求以後，再來做個規畫。 

 

黃委員國昌：現在的重點是，3 月 30 日中央社發布這則新聞之後，各個媒體都

在轉載您的發言，讓人家誤會要拿 200 億元出來做利息補貼，大家看到都嚇壞

了，所以鄭貞茂前幾天出來做了所謂的澄清，他說那 200 億元是貸款的金額，是

銀行那邊端出的…… 

 

陳主任委員美伶：對。 

 

黃委員國昌：國發會出的只有 3 億元…… 

 

陳主任委員美伶：對，沒有錯。 

 

黃委員國昌：就只有支出利息補貼的部分嘛！ 

 

https://youtu.be/HvN9_ZkuZ50


陳主任委員美伶：這不是利息補貼，而是給銀行的委辦服務費。 

 

黃委員國昌：一樣啦！事實上就是銀行在中間賺的錢嘛！對於之前中央社這樣的報

導，不管你說是委辦費的名義也好，利息補貼也好，事實上就是銀行在中間做這些

事情賺的錢嘛！所以會導致有臺商說，跟銀行借款年息是 1.8%，扣除政府補助

1.5%，只剩下 0.3%，這麼好的條件太吸引人了！但是我現在更關心的事情是，到

目前為止，這個利息補貼支出多少錢了？ 

 

陳主任委員美伶：到目前就是我們原來核定、匡列的 200 億元貸款額度裡面的 

1.5%。 

 

黃委員國昌：對，現在支出多少錢？ 

 

陳主任委員美伶：就是 3 億元。 

 

黃委員國昌：奇怪了！鄭貞茂怎麼又說現在已經補貼 4.425 億元了？這是前 2 

天中央社的新聞啊！還是中央社一天到晚在做假新聞？ 

 

主席：請國發會鄭副主任委員說明。 

 

鄭副主任委員貞茂：主席、各位委員。我沒有說已經支出四億多元這件事情。 

 

黃委員國昌：那麼可能是這位中央社的潘記者誤會你的發言了，是嗎？ 

 

鄭副主任委員貞茂：我想這應該是誤會，因為這可能是記者…… 

 

黃委員國昌：好，沒有關係啦！所以國發會可能也要注意喔！因為如果是一些奇奇

怪怪的媒體也就算了，可是這是國家的通訊社耶！這是中央社的新聞，當我一天到

晚在看中央社的新聞時，就被搞得一頭霧水！其實我更關心的是，我們的國家資源

配置到底是怎麼做的？對我來講，關心的事情應該是投資年輕人，因為他們是臺灣

的未來。看到你們以 1.5%的年利率去補貼從海外回來的臺商時，我就去看了其他

各式各樣的資源配置。青年創業及啟動金貸款所謂的優惠利率也要到 1.67%耶！



這 1.67%國發會補助多少？主委知道嗎？ 

 

陳主任委員美伶：委員講的是其他貸款的部分嗎？ 

 

黃委員國昌：對，就是青年創業及啟動金貸款。 

 

陳主任委員美伶：這個部分國發基金沒有參與。 

 

黃委員國昌：沒有關係啦！現在我要求的是在行政院的層級重新盤點資源如何配

置，因為我看到的事情是，臺商回臺投資，他們要蓋廠房、買機器，甚至中期週轉

金全部都在範圍之內喔！他們跟銀行貸款的實質利率是 0.3%，而青年安心成家購

屋優惠貸款的利率是 1.44%到 1.74%，青年創業及啟動金貸款的利率是 1.67%，

攸關臺灣年輕人成家、創業的貸款利率都比那些從海外回來的臺商高出許多耶！我

實際看了政府補貼的項目，臺商的部分是補貼 1.5%，結果在補貼年輕人的部分，

不管是成家、創業，各式各樣的，大概都不到一半！這些補貼雖然不是從國發基金

支出的，但是我們國家的資源配置應該要讓年輕人可以看得到未來，不要讓他們覺

得政府的資源怎麼都拿去補貼那些從海外回來的臺商，那我們年輕人創業呢？主委

可以承諾我嗎？如果國發會認為自己當平台有困難，就在行政院的平台上澈底檢討

這件事情，可以嗎？ 

 

陳主任委員美伶：好，我會帶回去處理。 

 

黃委員國昌：因為這段時間我收到非常多年輕人的陳情，大家都在問一件事：我們

的政府說要讓年輕人看到未來，可是真的有重視我們嗎？年輕人在一開始的時候是

最需要幫助的耶！跟那些已經在海外有大筆資金的臺商比起來，如果國家資源有

限，真的要進行有效率的、具有未來性的補貼，政策的視野一定要放遠！主委瞭解

我的意思嗎？ 

 

陳主任委員美伶：非常瞭解。謝謝委員的提醒。 

 

主席：黃委員，發言時間到了。 

 



黃委員國昌：好，謝謝。 


